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光市医師会報

C： ~ ： ；；；： ； ：いJいたい放談：？？？？
定年年齢

光市立病院院長 守田 信義

このようなタイトルにしたが別に私が定午作齢を迎えたわけではなし、。しか

し、この 1, 2年医学部以外の同級生から定年退職の挨拶状が数多く送られて

くる。そこに苦かれている文章には必ずといっていいほど関係者に対する今ま

でのお礼と、家庭を顧みず仕事をしてきたので‘今後は家内（妻、女房などいろ

いろである）と悠悠自適な生活を送りたいとー障の俄悔に似た言集とともに、

これからの意気込みが添えてある。一点、 定年退職を 2～3年後に搾えて退職

する人あるいは退職をイ告望している人がおられることもよく耳にする

私は数年前より自分が定年年齢に近づくにつれて定年退職という J束に一穂

の憧れを持つようになっている。 H定年まで虫bめ上げるH と言う言主主があるよう

に、昔から定年年齢になるまで仕事を続けることは難しかったようである。弘

が定年退職にこだわりを持つのは、働くのに牛．甲斐を感じているからでも、退

職金が割増されるからでも勿論ない。その理由については機会があれば退職し

た後に明かしたいと思っている。そもそも定乍制の導入は第二次大戦中、青年

男子の労働力不足で－時廃止されていたが、戦後復員等により非常に多くの過

剰雇用をかかえこれを乗り切るために戦後初期に定年制の導入と普及が始まり、

その後、厚生年金保険法の大改草が行われ、 x給開始年齢が引き上げられるに

したがって定年年齢も推移してきたようである。公務員の定年年齢は医械職以

外が60歳で医般職のみが65歳である。国、k大学では事務職、技’白’は60歳

であるが教育職は60歳、 63歳、 65識とまちまちである。どうも医師は他

の職種に比して枯神的、肉体的労働者であるにもかかわらず、現段階では定年

ff齢が高いようである。

話を元に戻しますが、何かを書けと道上先生と平岡先生に言われた8月31 

｜オは従兄の葬儀の日で久しぶりに親戚のものが顔を合わせた。私と 1' 2蔵違

いのいとこが多く、持な定年を迎えている。長崎大学で教官をしている私と同

年のいとこは粘神f内にも肉体的にもポロボロになっているのに 65織にならな

いと定年が迎えられないと盛んに愚痴をこぼしていたが、最後には来年の3月

3 1日で辞職すると言い始めた。私も彼のな見に司調し、退職を勧めた l そう

なると彼も定年まで勤め上げずに退職することとなる。このような人は私の周

囲には意外と多く、皆男性である。定年年齢が近くになって定年退職まで持ち

こたえられない原凶にはいろいろあると思う。私は山岳部で山登りをしていた

が頂上あるいはその刊のテン ト場が見えてくると急にパテタことを幾度となく

経験しており、同じJfi~ ltlによるものかとも思っている。又、 6 0蔵を過ぎると

世の中の変化に順応するのが難しくなる一組のホノレモンのような物質が分泌さ

れ、この物質が男の更年期障害といわれるj京凶を作り、穆状態に陥り、仕事を

やめたくなるのかもしれない。これを裏付けるように 60歳が定年年齢の人は

割とスムーズに定年を迎えている人が多く、公務員をはじめ多くの企業が 60

歳を定年年齢と決めているのにはそれなりに先人たちの知恵と経験の結束－なの

であろうか。私｛士、 60歳を過ぎて市立病院に赴任しました。この厳になって

異なった環境で、勤務｜廷として働くのは時としてつらいことがある。なぜなら、

毎日のようにいろんな問題が発生し、病院は生き物であると実感することが多

く結果として自分のベースで仕事をすることが出来ないからである。時には、

弘にも例のホルモンが分泌されているのではなし、かと感じることもあるが分泌

量を最小限に抑えたいと思っていろんなこ とで気分転換を図っている

開業されている医師会の先生方はどのよう に考えておられるのか私にはわか

2001.8 

（ 



（ 

光市医師会報 2001.8 

らないが、今から 15年前頃開業されている先生にご自分の病気について相談

を受け、御自宅に伺ったことがある。病状はかなりすすんでいたが、医院のこ

とを非常に気にされていていろんなお願いをされたがその内容についてはほと

んど記憶に無し、。ただ、私が帰る時少し寂しそうな顔をされて「お前は良いな

あ一、働きたくてもいつか国が辞めろと言ってくれるのだろうJ7 0蹴を少し

過ぎていた先生のこの言葉が今でも私の脳真に鮮明に残っている。この識にな

ってくると先生が私にi泣かれたこの三葉がお11Hきした当時よりも弔い怠味を持

つようになってきている。思うに決められた定年年齢まで働くのも、白分で定

年年齢を決めるのも難しいということであろう。

なにはともあれ息には定年年齢になるまで働きたい願望がある。その厳にな
るまでは生き物である病院に適応していき、定年退職にこだわっている開由を
会員の先生忘にお知らせしたい。

8月 2円〈月）
6日（金）
8 1:1 （円）

l 0日（火）
l 9日（本）

今月の医師会長

介沼認定子存在会
徳山医師会森松院長就任祝賀会
休日診療所

Jfll'H会
I白i齢r.-保健悩祉等策定市民協議会
休LI説的所辺常協議会

（アイパーク）
（サンルート徳山）

（アイパーク）
（アイパーク）

2 1日（上）
23円（月）
2 4日（火）
261=1（木）
2 9日（口）
3 I日（火）

地域r：反~tt.11!批ネットワークを考える会
同除i2次医療｜剖座談会

CWr高輪プリンスホテル）
（徳山医師会病院）

月例会
介池認定審白会
山11以内科医会
第21叶医師会市立病院合同カンファレンス

8月の医師会活動

l . 10 （火）定例理事会 医師会事務局
u. 24（火）学術講演会、例会 光商工会館2階大会議’辛
口I.31 （火）第2同光rfiイf：病院 ・光市医師会合同症例検討会

光市立病院2階消務室

定例理事会
n時：干－成16年8月10日（火） 19時30分～

議題：
場所：光市医師会事務局

：：：；日； I.報告事項
1.医師！司保組合会、医師連盟執行委口会（7/15)

参院選bi.行会・知事選について
2.高塚人志先牛j持演会（7/30. 7 /31) 
3.その他

：｛~~ u.協議・承認事項
1.会計報告（.1月～7月）

・ ・・歳入・蔵Hiは f＇~l盛り
2.新規開業計両について

一山手先生、 10月開業、他一件

（河村会長）

（河村会長）

（松村副会長）

（河村会長）

3.会員及びij被口の慰安旅行について（追加） （丸店理事）
現存医師会只11名、職員135名 l名当たりtit!!金6000円（補助5000円）

4.人間ドックについて（追加） （丸岩用事）

5.介護保険について（追加） （丸岩理事）
国・光市・大和町の現在の主治医怠見持取引が、について

意見書の開ぷは今まで通り、ケアマネのみとする
6.その他

（山口）
（光市立病院〉
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II. 
2001.8 

学術講演会 ・月例会

「脳卒中の一次予防・二次予防」
熊本市立熊本市民病院

日時 ：平成16年8月24日 （火） 19時～

我が｜唱の脳神経外科医で先生のことを知らない人は

いないと言われるほどにご高名な神経内科の先生の

お話を伺った。循環器・脳神経外科と組み、脳使塞を

心筋梗塞並みに治療したいとの強し、意欲をお持ちの

先牛．のお話を、ポイントのみ要約させて頂きます。

① Brain atlack campaign 

早期受診・早期治療が重要

血怜溶解療法（tPA(tissue plasminogenactivator) 

の静注）が早く認可されれば・．．

神経内科部長橋本洋一郎先't:

場所 ：光商工会館2階大会議室

講師略歴

s56鹿児島大学医学部卒業
s59国立循環器病センター内科脳血管部門
s62熊本大学医学部第一内科助手
h 5 熊本市立熊本市民病院神経内科医長
hlO 阿 部長

（ドイツ、ハイデノレベルグ‘大学神経内科留学）
現在に至る

4砂脳梗塞を中心に著：！？多数

② 分類：：＼ationalInstitute of Neurological Disorders and Stroke (l¥l:¥DS) 1990、診断

③ j原因・検査

.. ・ 1/3は心原性、

＠ 治療

脳梗塞急性期の治療

Fーム医剤事・医療の貨の向上と律子イヒ

コストコントロール

呼吸 循環奮理 心疾守ーの，台療

.' .. .:t!E. 水分・電解貨・血a.~車，星の管理

園田置宜蓮司

4，合併症対策

1惇染症。抗生物質

2 ，菜 8fl~争脈血往症・併塞後症 対↑笠ストンキンク．ヘ
パリン皮下，主

1 ！え，a1事llの役与 e け－blocker. proton pump 1nhib1tor. 

t占月責保経薬

語尾巣の検出：①xacr.な削Rl(OWI)

血管の野信 ：＠神経舗菅浪倹査

憲司E血管エコー

事霊園••s奮虚カラードプラ
経覇軍ドプラ （TCD)

②MRA 

③三次元CT・－銀~ (3D-CTA) 

@liiilWll~ ・ OSA

心民のZ軍備 ・①心－~－ ②心エコー
鯵娠のE軍備 ：＜！＊IIエコ一、~寂1・venogra例、y

③...遁’E
脳血流得価 ：①SPECT. ③MRl(PWI)

③perfusion CT.③Xe-CT、⑤PET

a霊園練溶系 ：(j)AT・Ill、 （2)［トdimer‘③＞TAT 

レ
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・ l~1.1<.の，台療や循環改善のため原~lj として十分な官官，復 ｜ 

京軍日00f"i／日以よ確保 J占局は非麻痩償ljで施行 ｜ 

草l尿柔！まむやみに使用しない（脱水誘発） ｜ 

・水分ハランス 尿量-r500ml. 売数時は＋ 300r引1/1℃ ｜ 

ー発症後数日間1ま24鴎間持続点滴，維f寺，俊使用（3号車量級広 ｜ 
どi ただし経口県取不十分な場合には低ナトリウム血症 I 
Jこ，主意． ｜ 

• r高 jJ.槍！立発症初期l立原~lj として速攻型インスリンで，台剤事
(200mg:dl以下を目標） 低血絡を避ける
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山口県はリハ専門医が少ない ！
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《凡例会》

主治医意見書記入について
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III. 第 2回光市立病院・光市医師会合同症例検討会

I .妊婦に見られた背部腫癌
【症例］ 32政 3経妊3経~

みちがみ医院 道上文和

家族陪・既往ff~ ：特記事項なし
妊娠後半期より在背部のしこり気づき、 35週6日の健診時に訴えた。

脆稽！i采らかく蛍胞状でにぎり拳大、圧痛なし 36週6日の時点で

光市立病院外科紹介。 Drより、生検もしにくい状態なので、早めに分娩

とし、その後精査を色、ぐとし、うことになった。

7月sr1、（37週5日）入院。プロスタルモンE2、オキシトシンの陣梢

誘発剤使用、 19時08分3060gの女児娩出、アプガールスコア（9/10）。
児の後頭部に黒あざが見られたほかに異常なしの産後の経過は順調で、

7月12日、産後4日目に退院、市立病院受診とした作

その後、 7月20円竹中先生より電話あり、 ←度受診してから米ない

とのこと県の住所お教えする。
その後外科の回rf1先牛より連絡があり、結果は malignantlynphoma 

で椛体的l聞におよび、徳山中央病院転科となったとのことであるC

／一＼

）？ 

※ 現イピ徳中入院中、脹痛が椎体後部より神経後索におよび神経麻療を起こしている

II.胃がん再発の症例 ｜ 兼清外科 兼清照久
【症例】 Y.Y83L議男件．

平成13｛ド10月15日 胃カメラ受ける、 EC-junctionに Borr目、group5
平成131,FlO月26日手術（胃全摘）受ける、 T3¥1PO、Signetring cell carcinoma 

平成2年に腰椎ヘルニアの手術の既往あり、

平成16年5月より腰痛がひどくなった。腰痛の治療を近it：の整形外科

で受けていたら食欲がなくなり、全身倦怠がひどくなった

7月1311より当院に入院した。

CT、Echoなどで腹部リンバ節の転移を認めた，

※抗ガン剤の使別について、議論が伯仲した

m. 15J1JマルチスライスCTについて ｜ 光市立病院 放射線科上野敏幸
全凶約100地設で稼働

県内では、小部第一病院（2月）、徳山中央病院（5月）、光市立病院（6月28日）
特徴：検査時間が短い

①山i速スキャン・・・身長180cmの方の頭から足先まで約20秒、辿常0.5scc／向転、
最速0.4sec／回転（心臓）

②日分解能・・・・・多ノプrnJからの画像、最小0.5mm×0.5mm×0.5mm
問題点：大量の画像データ

①1涜f;~ ）j法・・・・・フィルム診断→モニター診断
②データの保存・・フィルム保管→画像サーバー保行

※ 線likが従来の1/2ですむとのこと、 3D画像も撮れ、診断しやすくなっている

2004.8 
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IV.憩室炎と虫垂炎の鑑別 光市立病院外科小野田雅彦

想宰売のCT両＂＇

• E積丹1令縄型！~の唱と
や？摘管室グコ極ま

o::o’E量グO!ii:土l直iiかr骨‘

B 喝植奇買：!l'.:r週醤の女、虚性宜：•：；；
t唱蝿調官？’踊’カ肩掛＜t
岳嘩竃縄民
φ嘩娼

品結帽’C鯉Jl!
舗4蝿肯’圃・f：・E・
邸主購背細器製哩＂•4°）.描界流

哩桔縄問HG':>＇里四F
おE蝿観E ~·9'c~ ，－；： 
③帽ホ
骨骨量面復

虫司監査のCT!".ltlt

A 董•f"寛L室量＂＇砺R
3隻量当~＂＇主建竺Jう鯉E’
、菖置＇~作』二

。量E
$ll豆柄’~＂~＇

ち笥”皇帝里虫量庖置の尖J%l"t’t
岳金量趨函s：陥E’の：再編＂じ
。蝿軍蝿余
Z愚直
革連量前’瞳ft,.,... ・
垂直・回蝿釆踊＜＇：＞ tel’
骨量ラトt霊盃珂酉，
⑦康ホタヲ弓コ.，
事骨管官寄

4症例を呈示
ペラペラ漫画風に
患部画像をモニターで

観ることができ、鑑別
しやすい

V.胆道系領域におけるマルチスライスCTの有用性

胆棒領域における各検査法の比較

ERCP 

us MRCP Multislice CT ~~~！吾Q~。t~~cr::::g聞de
後査時間 5分 15～20分 5～10分 20～30分

息止め時間 約20秒X10困 約6秒X4回

保険点数（点）550 1220 1330 1740 
レンメル症候群を提示

造影剤 不要 不要 要 絶対聖書る 十二指腸憩、室の手術は意外と

侵襲 無 閉所恐怖症、 以前に比べると 眠らすしか 厄介とのこと
ステントIま緩怠 軽減 急性鯵炎

セールス 簡単 但管、勝管の変化 周囲の臓器との 治療に直結
ポイント 関係が明らかになる

援策の性貨を鵠べるためには必須

能金銭媛尭市立構院

羽．脊椎圧迫骨折のMPR(3DCT）の所見

腰痛患者、 3例を提示、骨折部位もレントゲン上で見つけるのは

難ししものと痛感。 3DCTではわかりやすいらいしが・・・

配布資料

2004.8 
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世はまさに構造改革のまっただなかにある。テレビ、新聞には毎Uのように構造改革
云々 ・.. . t, 他人事だ、と思っていたら昨年とうとう裁が家にも構造改革の余波がおとず

れることとなった。20年あまり続けた勤務医に終止符を打ち、昨年 10月開業する羽田に

なった。ちょっと汚いけれど、安くて居心地のいい官舎を出て、借金だらけの新しい家に
越してきて、ド年、 10数年来の愛犬も他界してしまった。新しい立派な犬小屋に広い運動

スペース、犬に｛白金の心労があろうはずもないのに、やはりこれも構造改革によるリモデ
リングなのであろうか ・．．

呪在、私は己向身の医学知識の構造改革を遅々と推し進めながら、両血圧の患者さんに、
得々と高血圧による血管壁、心筋、代謝のリモデリングの説｜仰をしている。ときには、つ

いつい力が人りすぎて、宵迫めいたことを言ってしまうこともある。そんなときは後で甚
く反省するのであるが、そういえば先日、 NPD(New Primary care Doctor）研究会なるも

のに参加させていただいた際に、診療コミュニケーションの思しき例のビデオを見せられ
て暗然としてしまった。そこには、まるで自分と瓜二つの仮師が、まるでヤクザよろしく、

患者を宵したりすかしたり、あるいは凄んだりしていたのである。その説明の仕草言動も
さることながら、その医師の容姿が、小太りでメガネをかけ、少し髭の薄いところまで、そっ

くりで、後で出演料を貰おうかと思ったぐらいであった。一方、コミュニケーション成功
例とされるビデオの医師はやはりスマートで、頭もフサフサで、こころもち若いように見

えた。しかし、その説明の円調仕草の感熱丁寧さに、どこかしら品持ちならない感じを懐
いたのは、やはり私白身の精神の構造改革がなされていないためなのだろうか ・・ ？養老

孟司さんのように「簡単に説明なんか出来るか！」と言ってしまえればいいのだが、あれ
は相手が弱い立場の学生だから言えることで、患者様にそんなことでも言おうものなら、

笹舟のごとき裁がクリニックなど、あっという聞に構造改革の波に在まれて、消滅してし

まいかねない。ここはやっぱり、向分をリモデリングするしかないのであろう ・・・・ 。

ホームページだより

今同は医療の実践でインターネットを利用する具体的な方法を提示してみます。
何か調べ物をしたい時ネットの検索サイトから到達することが出来ます。
例えば患者さんから禁煙外来をやっている医療機関を教えてくださいとの依頼に
答えます ホームベージのリンク 2、google 岐速の検索をクリックします。
キーワードに 「禁煙外来 山口県j j をいれますと「県名 .J参政科名で探す病院
ホームページ一山口県...Jというのが一番上に出てきます。今［ロ｜の場合「山口
県 然照外米 ・禁煙クリニック一覧Jでした。光市で、もぷ外なところで禁煙外来
をやっておりました。このまま印刷すれば締艇な円類が出来上がります。
インターネットは大きな掃き溜めと言われますが、その中には有用な情報が埋も
れています。それを如何に引き出して利用するかが腕の見せ所ですね。

11111以光市
仙邦夫

佃医院
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連絡事項

受付
発送 番 号 通達 文 書 名

月 日

8 2 国立保険衣料科学院 「死体検案業務J務習会（ご案内）

医務 14-4 山口県救急医療情報システムの運用状況月報｛平成 16年 6月）について

産業保健センター 過3重労働対策フォーラムのご案内について

産業保健センター 情報誌等の送付について

3 総研 16 ra医総研日医 IT書君、定システム主任者j 及び

ra医総研日医 ITインストラクター」第6図書車定受験者募集の開始について

山医発31 9 『二次医療濁~絞会j ご出席のお願いについて

山医発31 7 平成16年度（第38回）臨床検査精度管理調査の実簸について

4 山医発324 日本医師会役員（常任理事）の補欠音量殺について

山医発 32 1 医業品・医療用具等安全性情報報告制度の啓発ポスターの配布について

日本医商事会 日本医師会市民公開フォーラム「高血圧症の予防と治療Jビデオの送付について

日本医師会 夏拳における日本医師会年金の普及推進運動について（依頼｝

9 山医発 326 セイヨウアカネ綬又は苦ilii綴由来の成分を含有する医業品、医業部外品及び化事主品に関する安全対策につい

て

事務連絡 第37閉山口県消化器がん検診講習会の出席者名簿送付について

山医発330 業剤師法の一部を改正する法律について

1 0 山医発33 4 君事市医師会地域医療計画担当理事協議会の開催について

山医発33 1 平成 16年度医療廃棄物担当理事強雨諸島会について

山医発33 2 地減医療支援病院について

山口県医師連盟 山口県知事選挙について（お礼）

1 1 医務 14-5 山口県救急医療情報システムの運用状況月報（平成16年 7月｝について｛送付） .. 
1 3 山口県医師会 食中毒の発生について

－~崎亀包，.，，.u段通E・・・・会 平成16年度山口県周南地区築カ遺産主運動協議会光支部総会の開催について

山医発335 著書育支緩を必要とする家庭に鎚する医療機関から市町村に対する情報鍵供について

山隆発204-2 診療報酬務求書害者専の編綴方法の変更について（その2)

1 7 山医発33 6 第89図山口県医師会生涯研修セミナーの開催について

山医発345 平成15年度日本医師会生涯教脊終了証の送付について

山医発343 f過重労働対策フォーラムJの開催について

山医発344 煙車生労働省の行う毎月勤労統計繍査の銘カについて

山医発 338 歯科診療報酬点数表における医科保険医療機関との連携について

山医発34 1 第 35回会菌学校保健・学校医大会参加申込について

1 9 山内医発 l1 平成 16年版会員名簿の送付について

く 山医発350 末期医療患者の QOL推進事業誘習会について

山医発346 郡市医師会長会訟の開催について

山口県医師会 検査料点数の取り扱いについて

山富E発 34 2 臓器移織対策維進功労者厚生労働大臣感謝状婚皇候補者の推薦について

山E量発349 医療法施行規則の一部を改正する省令の施行等について

下松市医師会 第 11 0回周衛医学会の演題再度募集のお願い

2 3 山医発35 l 2005年度版 f医師日記」 （手帳）の総旋について

山口県医師会 島区酸チクロピジン製剤及びCypherステントの適正使用について

24 山口県医師会 生活保護法による医療扶助診療報酬請求家務に係る公費負領者番号の設定について

山震発356 重度心身樽害者・母子家庭医療費助成制度改正についてえ

山医発357 平成l6年度山口県患者調査について（協力依頼）～第5l).:山口県保健医療計画策定にあたって～

25 日本医師会 f生命を見つめるフォトコンテストJ作品募集

26 山口県医師会 島量管出血性大腸菌感染症患者の発生について

山口県医師会 薬価基準に収織されている医薬品の適応外投与について

30 熊医発33 平成16年度全国医師会勤務医部会連絡臨諸島会の開催について（ご案内）

3 l 山医発364 平成16年mz期分生命保険団体事務費の配分及び団体事務費に関する消費税の送金について

事務連絡 「第 18闘日本臨床内科医学会 学会参加のお願いJについて
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猛暑に豪雨、台風、火山噴火、あげくに地震、なにやら騒々しい不穏な日々が絞きます。

日々の患者さんとの個々の会話に未来は見えますが、ふと目を上げて幾人かと幾所かを見渡

すと、明るい未来は見えてこない気がするのは、私だけでしょうか。

ピンぼけの写真で‘表紙を飾ってしまいました。次向からは気をつけます。

市立病院との合同カンファレンスも楽しく続いております。大和との合併も近く、多くの先坐方

がフランクに議論できる場所になるのでしょう、楽しみです。
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